
 

 

【報告】平成３０年度熊本県ＺＥＨセミナーの開催結果について 

 

１  目的  

   県内家庭部門の省エネルギーの取組を進めるため、住宅建築関連事

業者等を対象としたＺＥＨの普及促進を図るセミナーを開催した。  

 

２  主催等  

(1)主催  

  熊本県  

(2)後援  

  (一社)熊本県建築士会  

  (一社)熊本県建築士事務所協会  

  (一社)熊本県優良住宅協会  

  (一社)ＫＫＮ (熊本工務店ネットワーク ) 

  (一社)熊本県建築協会  

(3)協力  

  (一社)ＺＥＨ推進協議会  

  (一社)日本建材・住宅設備産業協会  

 

３ 日時・場所等 

 (1)  日  時 

   平成 30 年 10 月 24 日(水) 13:00～16:30 

(2) 次  第 

① 開会～課長挨拶等：13:00～13:10 

② 講  演    ：13:10～16:25（ｱ－ｲの間に休憩 15 分） 

(ｱ) 「ZEH のつくり方」 

(一社)ZEH 推進協議会 

((一社)日本建材・住宅設備産業協会) 

                    布井 洋二 様 

(ｲ) ｢ZEH ビルダーとして ZEH 率 50%を達成するためには｣ 

(一社)ZEH 推進協議会 代表理事 

 小山 貴史 様 

③ 閉 会（ｱﾝｹｰﾄ記入）：16:25～16:30 

(3) 場  所：火の国ハイツ 2F 瑞鳳 

 

４ 出 席 者 

(1) 参加者 ：71 名 

(2) 講 師  ： 2 名（上記３(2)②のとおり） 

(3) 事務局 ： 7 名 

① 坂本課長、② 佐﨑審議員、③ 小森田課長補佐、④ 藤川参事 

⑤ 平木主任主事(受付)、⑥ 沖田主事(受付)、⑦ 永野主事(司会進行) 

ZEH協
タイプライタ
【資料９】



 

５ アンケート結果 

(1) 回答者：63 名(うち無記名 6 名)、回収率 88.7％ 

(2) 結  果：別紙 1、2 のとおり 

 

以上 



別紙１ 

平成 30年度熊本県ＺＥＨセミナー アンケート結果（問 1について） 

 

セミナー参加団体 41 

うちビルダー/プランナーに該当しないと考えられる団体を除く 

 ・河村電器産業（株） 

・環境立県推進課 

・（一社）ＫＫＮ（熊本工務店ネットワーク） 

・（一社）低炭素社会創出促進協会 

 ・ハウスプラス住宅保証（株） 

 ・パナソニック（株） 

   41－6=35 

 

アンケート回答なし 8（問 1のみ回答がなかった団体も含む） 

 →35－8=27 

 

★問 1回答内容内訳 

〇すでにＺＥＨビルダー/プランナーに登録している 9 

 →9÷27=33% 

 

〇まだ登録していないが、今後検討する      12 

 →12÷27=45% 

 

〇登録する予定はない              6 

 →6÷27=22% 

 

 

 

 



別紙２

出席者 71 人

回収数 63

２　ＺＥＨのつくり方 回収率 88.7%

(1)　セミナー内容 回答数 /回収数%

①　参考になった 60 95 %

②　どちらとも言えない 3 5 %

③　あまり参考にならなかった 0 0 %

(2)　業務への活用 回答数 /回収数%

①　活かすことができる 49 78 %

②　どちらとも言えない 14 22 %

③　活かせない 0 0 %

(3)　セミナー時間 回答数 /回収数%

①　適当 52 83 %

②　長い 6 9 %

③　短い 5 8 %

３　ＺＥＨビルダーとしてＺＥＨ率５０％を達成するためには

(1)　セミナー内容 回答数 /回収数%

①　参考になった 57 90 %

②　どちらとも言えない 4 6 %

③　あまり参考にならなかった 0 0 %

(2)　業務への活用 回答数 /回収数%

①　活かすことができる 46 73 %

②　どちらとも言えない 14 22 %

③　活かせない 0 0 %

(3)　セミナー時間 回答数 /回収数%

①　適当 53 84 %

②　長い 4 6 %

③　短い 4 6 %

４　今後どのような項目を受講したいか【複数可】
回答数 /回収数%

36 57%

27 43%

20 32%

9 14%

0 0%

意見・要望等
回答数 /回収数%

17 27 %

〔主な意見等〕

（記入なし：２名）

（記入なし：３名）

（記入なし：２名）

平成30年度熊本県ＺＥＨセミナー　アンケート結果（問２以下）

・具体的なＺＥＨ化の取組、課題などを発信頂けると助かる。

②　ＺＥＨ補助金申請の具体的手順について
③　断熱リフォームについて
④　ＥＶ（電気自動車）や蓄電池を活用した
　　ＺＥＨ＋の詳しい内容について
⑤集合住宅のＺＥＨの施工等について

・大変参考になった。勉強になった。
・客が求めないために、あえておすすめしない工務店等が多く、意識の向上が必要。
・長期的なメリットを伝える力をつけていくことを業界として取り組む必要がある。
・ＺＥＨの売り方、失敗・成功談がきけてよかった。
・私は技術系だが、営業・経営者の視点から見たＺＥＨの内容を知ることができた。

⑥その他

22 35%

①　ＺＥＨ仕様の住宅の実例を数多く聞きたい

・営業として業務に活かせることが多く嬉しかった。
・今後もこのようなセミナーに参加したい。
・ＺＥＨ仕様住宅のお客様への具体的な販売価格が知りたい。


